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«Tras 15años buenos,
es inadmisible que no se
mantenga el empleo»
Asegura que la estructura productiva es muy débil

JAVIER LÓPEZ

El mercado de trabajo es el que
siente con mayor fuerza los envi-
tes, embates y embestidas de la re-
cesión económica, la tan nombra-
da crisis. El número de desemplea-
dos en lá provincia lleva meses en
continuo crecimiento. La tempo-
ralidad es la reina de los contra-
tos. Sindicatos y empresarios cla-
man al unisono por que las enti-
dades bancarias hagan fluir el cré-
dito hacia las familias y las em-
presas. Hoyes Primero de mayo,
fiesta de los trabajadores. Su cele-
bración está Inevitablemente mar-
cada por la coyuntura económica.
LA VOZ ha hablado de todo ello
con Pedro Custodio González y
Manuel Ruiz, secretarios provin-
ciales de UGT y CC 00, respecti-
vamente.
-Las cosashancambiadomucho
desdeelúltimoPrimerodemayo,La
tasade desempleoha pasadodel
,84% al26%,¿Puedenempeorarlas
cosasaúnmás?
-Manuel Ruiz:Asies.Haceun año
ya se veia que la situación podia
complicarse.El merc ado laboral en
la provincia está muy precarizado
y la crisis nos afectamás que a otros
lugares. El desempleo seguirá en
aumento, a pesar de que la puesta
en marcha del plan Proteja o el de
Zapatero puedan distorsionar estos
datos.
-Pedro Custodio González:Todoslos
pronósticos auguran que aumenta.

rá. Sin embargo, el año pasado tam-
bién éramos la provincia que tenia-
mas una tasa mayor de España. Pro-
porcionalmente estamos igual, lo
que significa que estamos mucho
peor que otras provincias e igual de

mal que hace doce meses.
-La mitad de los parados de la pro-
vincia ya no perciben ninguna pres-
tación por desempleo. ¿Creen que
habría que prolongar su cobertura?
-M, R.: Sí, es uno de los elementos
centrales que planteamos las for-
maciones sindicales. Hay que au-
mentar la cobertura social a los de-

sempleados. Y ésto adquiere mayor'
importancia en nuestra provincia,
tan afectada por la temporalidad y
en la que tantos trabajadores no con-
siguen sumar un año de cotización
para acceder a las prestaciones. Hay
que reducir las mecanismos y que
no quede ninguna familia en tre en
la exclusíón social.
-P. C. G.: Al menos en la provincia
de Cádiz habria que tomar alguna
medida para que las familias no pa-
sen hambre. No sé si mediante la

prolongación de las prestaciones,
pero en una Andalucia en la que
hasta anteayer se hablaba de una
seguhda modernización ningún tra-
bajador deberia pasar hambre,
-Las estadísticas muestran que los
gaditanos son los andalucescon ma-
yor disposición paradesplazarsepara
conseguir un empleo. ¿Porqué, en-
tonces, el paro es un mal endémico
en la provincia?
-P. C.G.:A este respectohay un fac-

Sólounodecadadiez
delegadossindicales
pertenecea una
formaciónminoritaria

tor decisivo y es que nuestra pirá-
mide de edad es muy baja. En la pro-
vincia se crea empleo, pero tempo-
ral y precario, por lo que los traba-
jadores se van donde encuentran
mayor estabilidad laboral Se apues-
ta por el turismo en Cádiz mientras
el gaditano es uno' de los convenios
de hosteleria más bajos de España,
aunque los hoteles tienen los mis-
mos precios aquí y en el resto del
país.
-M. R.:Nuestra población activa es
.muy joven. Siempre ha sido más
alta la demanda que la oferta. Si Cá-
diz no tiene capacidad para gene-
rar los puestos de trabajo suficien.
tes para la mano de obra existente
es porque tenemos una estructura
productiva muy débil, con poca for-
taleza fInanciera y tecnológica.
-¿Han mejorado en algo la situación
los planes anticrisisanunciados por
los gobiernos central yautonómico?
~P. C. G,: Todavia no han dado los

resultados que deben. Se comenza-
rá a notar en las próximas semanas.
Son parches para tapar el desem-
pleo. Se tendrán que aprovechar
bien y dirigirse a las familias que
tengan más necesidades.
-M. R.: De momento no se ve.Hay
Inversiones importantes que van a
llegar a al provincia, pero no sabe-
mos qué empleo va a generar. Estas
medidas son positivas para la situa-
ción actual, pero no son la solución
a los problemas de Cádiz. Se podrá
reactivar el consumo y la economia
temporalmente, pero no son las ac-

J. L.

La tarta sindical en la provincia
comprende más de 6.700delega-
dos en todos los comités de em-
presa de las compañias gaditanas
y las juntas de personal de las ad-
ministraciones públicas. Decada
diez porciones de este pastel, nue-
ve van a parar al plato de CC00
y UGT.Sin embargo, existe todo
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PEDRO CUSTODIO GONZÁLEZ SECRETARIO GENERAL DE UGTCÁDIZ

«Tenemos que hablar
con Innovaciónsobre
la reindustrialización»

«La reducción de beneficios no son pérdidas»

tuaciones que reclamamos para el
medio y largo plazo.

-¿Qué esperan del nuevo Gobierno
de la Junta de Andaluda?
-M. R.: No somos enemigos de los
cambios, alguna impronta nueva
traen siempre. GriJ1án es una pero
sana cualificada, seria y conocedo-
ra de la realidad de Andalucía. Es.

peramos que impulse las solucío.
nes que necesita la comunidad.
-P. C. G.: Dos cosas. Que todas las
inversiones y proyectos que se iban
a poner en marcha en la provincia
tienen que ser una realidad y serIo
ayer, no maJ1ana. La segunda es que
la ooncertación social fimcione. Las

subvenciones a empresas tienen que
ser oontroladas y queremos formar
parte de ese proceso junto oon el Go-
bierno autonómico.
-Desde diversos foros se reclama

una mayor beligerancia sindical ante
la situación económica. ¿Cuál debe
ser el papel de los sindicatos?
-P. C. G.: Las movilizaciones son

cosa de los sindicatos. Que el PP
ponga ideas sobre la mesa y que
reme en la misma dirección para
salir de la crisis. Lo qne es necesa.
rio es que los bancos hagan circu-
lar el dinero. Pero si se recortan de-

rechos de los trabajadores, el Go.
bierno nos tendrá enftente.
-M. R.: Los que piden más belige.
rancia y claman por una huelga
general lo hacen de forma intere.
sada. Actnamos con responsabili-
dad. estamos en el camino corre\;-
to. Pero h~y nn límite. El Gobier-

un ramillete de sindicatos que,
en muchos casos. son claramen.
te mayoritarios en su ámbito de
actuación- El Satse, por ejemplo~
va por delante en las juntas de
personal de los centros sanitarios
y asistenciales de la Bahia y La
Janda, aunque Autonomia Obre-
ra le adelanta en el hospital Puer.
ta del Mar de la capital. En el sec-
tor de la enseJ1anza,como en mu-

no se tiene que mantener firme
ante las presiones de la derecha
económica y política para desre.
gular el mercado de trabajo. Si no
aguantara el tipo, como ha hecho
hasta ahora, nuestra posición será
muy distinta.
-¿Y el de las empresas?
-P. C.G.:Tienen que limitar sus be.
neficios y dejar de interpretar como
pérdidas las reducciones de benefi.
cios. Hayque conseguir que resur-
ja el consumo.
-M. R.:Tienen que asumir su res.
ponsabilidad social Tras 15aJ10sde
bonanza económica, no es admisi.
ble que ahora sean incapaces de
mantener un minin10 de empleo y
que estén a la espera de un nueva
buena racha para seguir ganando
dinero. .
-¿Este mercado laboralsaldrá de la
crisis mejorado o aún más precari-
zado?
-M. R.:Si alguien está pagando la
crisis es el trabajador. Aunque no
se desregule el mercado, se está ge-
nerando miedo a perder el empleo,
lo que es un sintoma de conserva.
durismo que le va a impedir seguir
avanzado.El mercado laboral va sa-
lir perjudicado de la crisis, induda.
blemente.
-P. C.G.:El neoliberalismo que nos
manejaba a su antojo ha llegado a
su fin. Si se fiscalizan las subven.
ciones y no se pierden derecl10sya
conquistados, los trabajadores sal-
drán fortalecidos.
-Con la reindustrializaciónde la Ba-

chos otros ámbitos de las admi-
nistraciones, el CSI-CSIFgoza de
una amplia implantaci6n. No obs-
tante, en lo que respecta al nume-
roso colectivo de interinos que
trabajan en el sistema educativo
andaluz, Ustea es la formación
que lleva la voz cantante. En el
Cuerpo Nacional de Policia, el
Sindicato Unificado de Policia
(SUP), cuenta con la mayoria de

---=-- "- .

hía paree!a que fuera a llover café en
el campo, pero la omnipresente cri-
sis la ha retrasado en unos casos y
paralizado en otros. ¿Cómo ven la
marcha de este proceso?
-M. R.: Las empresas tienen ahora
escaso interés en instalarse por la
situación del mercado. Esperan a
mejor ocasión, nadie quiere arries.
gar sus recursos y beneficios en un
momento en el que el consumo está
a la baja y la actividad no es lo que
prima.
-P. C. G.: A este respecto quiero
aprovechar para pedir una reunión
urgentisima con el nuevo conseje.
ro de Innovación, Martin Soler, para
que nos cuente en qué situación se
encuentran las empresas. Que no
haga más anuncios como hacia Va-
llejo y que traiga los proyectos ya
debajo del brazo.
-¿Qué les parece la propuesta del
Gobernador del Banco de España de
retrasar la edad de jubilación?
-P. C. G.: Este hombre no se ha su.
bido a un andamio en su vida. Tie-
ne que tener en cuenta cuál es la si.
tuación laboral en EspaJ1a. Su tra.
bajo es dar soluciones y no crear
problemas.
-M. R.: Es desafortunada, en el fon-
do y en la forma. Siempre hemos
defendido el pacto de '!bledo. Lo que
ha hecho es meter miedo. En estos

momentos no es necesario adoptar
cambios al respecto. Ha sido una
metedura de pata y una irrespon-
sabilidad política.

jlopez@lavozdigital.es

delegados. Algo similar sucede
con los cuerpos de policia local,
que en cada municipio suele con.
tar con su propio sindicato espe-
cializado en el ramo. En el sector
de la seguridad privada y de los
vigilantes en general, la forma-
ción que ostenta ellmayor núme.
1'0de delegados sindicales es el
Sindicato Independiente de Vigi.
lantes, el Srv.
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«El abaratamiento del despido no
debe tratarse en el Parlamento»
«Antes del verano habrá medidas
para los parados que han agotado
su prestación contributiva»

«El salario mínimo, de 624
euros, será una referencia
parafijarla nueva renta social»

ELISA GARCrA COLPISA. MADRID

Armado de una coraza política,
el ministro de Trabajo e Inmigra-
ción, Celestina CorJ:¡acho, se
muestra desconfiado por el im-
pacto de su fuerte encontronazo
con el gobernador del Banco de
España por el futuro de las pen-
siones, Asume que su Ministe-
rio, con más de cuatro millones
de parados, se limita a ejecutar
mientras qne otros deciden, pero
demuestra tener ideas claras so-
bre los grandes debates abiertos,
No quiere que el abaratamiento
del despido se aborde en el Par.
lamento, por tratarse de un asUn'
to clave del diálogo social, e im-
pulsa con todas sus fuerzas lo
que considera prioritario en es.
tos momentos de grave recesión:
que los parados sin cobertura
dispongan de una protección mi-
nima antes del verano.
-¿Qué espera de este Primero de
Mayo?
-Se celebra en un contexto dife-
rente. Está presidido por nna cri-
sis económica de carácter inter.
nacional, que tiene en España es.
pecial incidencia porque golpea
de manera directa sobre el em-
pleo. Nos hace mirar en dos di.
recciones. Por un lado, para su-
perar cuanto antes sus efectos, y
por otro, para que no dañe los de-
rechos de los más débiles.
-¿Es un apoyo para el Gobierno
contar con UGT, el sindicato so-
cialista?
-El Gobierno no cuenta especifi-
camente con un sindicato u otro.

Hace muchos años que los sindi.
catos hacen su política al mar.
gen de los gobiernos defendien-
do los derechos de los trabajado-
res. Lo que reconoce es la respon-
sabilidad con la que han desarro-
llado la cultura del acuerdo, de
la concertación y del diálogo.
-¿Qué va a plantear a empresa-
rios y sindicatos en la próxima
reunión de diálogo social, previs-
ta para la próxima semana?
-El diálogo social tiene sus me.
canismos. Hay temas que se dis-
cuten en los distintos ámbitos y
comisiones. Es una reunión or-
dinaria y, por lo tanto, no habrá
asuntos nuevos.

Nuevo modelo

-¿Está iniciado el cambio de pa-
trón de crecimiento?
-Un país no cambia de lunes a
martes. Lo primero que hay que
hacer es sentar las bases para
cuando se salga de la crisis.
Mientras tanto, hay que trabajar
con medidas de choque a corto
plazo, lo que no impide hacer un
proceso de reflexión sobre hacia
dónde queremos ir. De la crisis
saldremos y la dejaremos atrás,
pero lo haremos antes en la me.
dida en que todos los gobiernos
del mundo se unan.
-¿De quién depende la lentitud
de ese proceso de cambio?
-Todo tiene ritmo y complejida.
des. En los últimos siete meses
la discusión ha venido determi.
nada por el impacto tan duro de
la crisis. El Gobierno se ha dedi.
cado a tomar medidas a corto pla- FIRME.Corbacho defiende el ámbito del diálogo social. / J.R.LADRA

«En abril habrá menos destrucción
de puestos de trabajo»

E. G. COLPISA.MADRID

-La evolución del paro y de la afi-
liación a la Seguridad Social en
abril se conocerán el día 5. ¿Cómo
se ha comportado el mercado la-
boral durante ese periodo?
-Apreciamos una inflexión res-
pecto a la intensidad con que se

.

l

" destruyó empleo en los meses
anteriores.

+

-Pero el comportamiento volve-
rá a ser malo, ¿no?
-Los datos que mí'nejamos en el
Ministerio de Trabajo tenemos
que califícarlos, evidentemente,
como negativos, porque no gene-
ran empleo. Además, mientras
haya un sólo parado, para noso-
tros seguirán siendo malos. Pero
al comparar abril con los meses
anteriores se comprueba que

desde el 31 de enero comenzó
cierta inflexión.
-Ya sabemos que en enero se ba-
tió el récord del número de para-
dos inscritos en los Servicios Pú-
blicos de Empleo (antiguas oficio
nas del INEM) con 189.838 de-
sempleados más, pero ¿cómo se
debe interpretar su análisis?
-La mejora ya se puso de mani-
fiesto en febrero con una destruc-

ción no tan potente (154.058pa-
rados más). Después, marzo
(123.543parados más) fue mejor
que febrero y,ahora, estoy con.
vencido de que abril va a estar en
esa tónica.
-¿Tiene algo que ver la celebra-
ción de la Semana Santa?
-Tiene que ver todo. También las
medidas del Gobierno, el plan de
empleo local aplicado por los
ayuntamientos, el hecho de que
determinados sectores perma.
nezcan sin estar afectados e, in-
cluso, que el propio de la auto-
moción, que hace tres meses es-
taba en una crisis muy profun-

.--'----

zo para el sistema financiero,
para generar confianza e inyec-
tar liquidez al sistema; fiscales
para bajar la presión fiscal; y de
protección social, que todavia
condicionan la discusión del pre'
sente. Por otro lado, ha aproba.
do un plan integral de 4.000mi-
llones para la automación que es
más de largo que de corto reco-
rrido, vinculado a medidas de
ayuda para el consumo. Es un
plan para la innovación y para
ganar competitividad que sien-
ta las bases para que España siga
siendo pionera en este sector.
-¿La debilidad socialista en el
Congreso de los Diputados es una
puerta abierta para que el contra-
to propuesto por CEOE,que aba-
rata el despido, remitido a los gru-
pos parlamentario, prospere?
-Creo que deberiamos hacer el
esfuerzo de que los temas identi-
ficados como pertenecientes al
núcleo del diálogo social no se
discutan-en la Cámara. Asi el
abaratamiento del despido no
debe tratarse en el Congreso.

Más.protecclón
-¿Con cuánto dinero cuenta el
Estado para ayudar a las comu-
nidades autónomas a proteger a
los parados sin cobertura de de-
sempleo?
-España tiene un buen modelo
de protección social estatal y en
los últimos 15años todas las co-
munidades han creado una ren-
ta de inserción para ayudar a
aquellas personas que quedaban
fúera de ese sistema general. So-
mos conscientes de que ahora,
por el aumento de los trabajado.
res que han perdido ~u presta-
ción contributiva estatal, las co-
munidades pueden verse desbor-
dadas por el hecho de que sus
previsiones económicas queden
sobrepasadas por la realidad.
-Ante esta situación, ¿qué hacer?
-Un gran pacto territorial para
crear una renta ligada a la foro
mación y al empleo, que duran-
te el tiempo y la coyuntura que
dure esta crisis permita que las

da, haya empezado en abril a te-
ner signos de mejoria.
-¿Está seguro de que estos resul-
tados se palpan ya?
-Se trata de todo un conjunto,
cuyoresultado positivo si comien-
za a verse ahora.
-Entonces, ¿qué futuro inmedia-
to nos espera?
-Digamos que esa inflexión des.
crita nos hace ser más optimis-
tas desde el punto de vista de
que la destrucción de los pues-
tos de trabajo no va a tener una
cara tan drástica y tan dura
como en el primer trimestre de
este año.

ijj~~~



L. Voz I Viernes1/5/2009 ECOIolOHIA 1ACTUALIDAD 131

1 ElGobiernoanunciaun
I ConsejodeMinistros
I extraordinariopara
tratar eldesempleo

@J

:!l..
' :'-

,
"\0,~,",- , ".' .".' ""

~~ ~1'.. '.

~~

\\

~,

~ r

El ministro confía en que los datos de destrucción de empleo sean menos negativos. / J,R,LADRA

«La subida de la pensión mínima
corresponde al presidente»

E. G. COL PISA, MADRID

-¿Cuánto van a subir las pensio-
nes mínimas en 2010?

-En septiembre se adoptará la de-
cisión y en ella intervendrá, como
siempre, de manera muy directa
el presidente del Gobierno Rodrí-
guez Zapatero y será él quien
anuncie cuál es la parte presu-
puestaria que se reserva para esta
función-

-¿Será por encima de la previsión
de inflación como recoge el pro-
grama electoral del PSOE?
-Eso hay que preguntárselo al
presidente del Gobierno, porque
es él quien adopta la decisión
aunque la materialización corres-
ponde el Ministerio de Trabajo.

-¿Se va a retrasar la edad de ju-
bilación?

-España está en una media de
jubilación de 63 años. A mí me
parece más razonable que todos
los esfuerzos se encaminen a
aproximar la medía a la edad le-
gal. En todo caso, ya existe fle-
xibilidad. Una persona que quie-
ra seguir trabajando por enci-
ma de los 65 años lo puede hacer
con bonificación para la empre-
sa y aumento de la cuantia de su
pensión. A veces universalizar
las cosas no es razonable.
-¿Puede explicarse?
-Cuando decimos que hay que
aumentar la edad por encima de
los 65 años, tenemos que pregun-
tarnos si a todos los sectores, ¿Va-

CRISIS

I

«Un país no cambia
de lunes a martes.

I

Mientras, se necesitan
medidas de choque»

personas que han agotado la
prestación por desempleo y no
tienen derecho al subsidio de
paro queden protegidas tempo-
ralmente por una renta con la
obligación de adquirir formación
para volver al trabajo lo antes po-
sible. Y ahí el Gobierno ha deci-
dido que la vicepresidencia ter-
cera, por su carácter transver-
sal. se encátgue de buscar la con-
certación con las comunidades
outónomas, y seráen estemarco
!a concreciónde la propuesta y
donde deberán nacer los temas
cuantitativos,
-¿No hay ninguna propuesta eco-
nómica concreta?
-No, Es más importante el con-
cepto que el dinero. Una cosa es
una renta para la ciudadanía y
otra una renta con obligación de
hacer unos cursos para recibir
formación, No estamos, pues, ha-
blando de un nuevo subsidio para
todos los ciudadanos que carez-
can de trabajo, Los destinatarios

JUBILACiÓN

«Lo más razonable
J es que aproximemos

la edad de retiro

a los 65 años»

serán personas que proviniendo
del mercado laboral se han que-
dado sin empleo, sin protección
y sin ingresos y desean recupe-
rar un contrato, No se les va a
dar la consideración de excluido
social, habrá que someterles a un
proceso intensiv.o de búsqueda
de empleo con formación especí-
fica. Es un hecho diferencial de
un tema de subsidio.
-Insisto, ¿no haycifras? ~
-Los datosque tiene el Gobierno
sitúan entre 300,000ó 400,000las
personas que pueden quedar sin
protección.
-¿Y con qué importe se les pue-
de ayudar?
-El indicador públicp de rentas
de efecto múltiple (IPREM), si-
tuado en 527,24euros y el salario
mínimo in ter profesional, de 624
euros, pueden servir de referen-
cia. Ambos tienen incidencia so-
bre rentas y pueden ser las bases
para el futuro modelo.
-¿Ya se ha puesto en contacto

mos a dar la misma considera-
ción al trabajo en el andamio que
en los servicios? ¿Vamosa seguir
jubilandoa la gentea los63años
en el sector servicios y vamos a
seguir diciendo en el transporte
o en la construcción que tendrán
que irse por encima de los 65
años?Hayquereflexionar,pero
lo más razonable en estos mo-
mentos es que todos conviniéra-
mos en aproximarnosa esos65
añosporquetenemosun desfase
de dos años.
-¿Y se ampliarán los años labora-
les contabilizados para calcular la
cuantía de la pensión?
-Será la comisión del Pacto de To-
ledo la que alcanzará conclusio-
nes, Mientras esté abierta esta
discusión no me pronuncio,
-El día 11intervendráustedeneste
foro.¿Sepronunciaráentonces?
-Probablemente no. El debate
está abierto y hay que dejarlo
que fluya.

CAMBIO DE VICEPRESIDENTE

«Estuve cómodo

con Solbes y estoy
convencido de que lo
estaré con Salgada»

con el vicepresidentetercero,Ma-
nuel Chaves,para impulsar esta
nueva renta?
-Manuel Chaves ya lo sabe y hay
que explicarle muy pocas cosas,
dada su amplia experiencia, Tra-
baja desde su Ministerio para ver
cuál debería ser el espacio para
contactar con las comunidades.
-Todo indicaquenosepuedetar-
dar mucho.
- Creo que antes del verano tene-
mos que tener planificada la si-
tuación y acordadas medidas
para los parados sin cobertura,
Entre mayo, junio y máximo ju-
lio debemos arbitrar un posible
acuerdo y una decisión,
-Ha habido cambios en el Go-
bierno. ¿Conquién está usted
más cómodo, con la vicepresi-
denta ElenaSalgadoo con Pedro
Solbes?
-Con los dos. Estuve muy cómo-
do con Solbes y estoy plenamen-
te convencidode quevoya estar
muy cómodo con Elena Salgado,

",'
."U

Trabajo renovará a
1.500 orientadores

contratados para --

reinse.Etar parac!~-
--

E. G. COLPISA,MADRID

El Gobierno mantendrá un Con-
sejo de Ministros extraordinario
el próximo miércoles día 6para
abordar el problema del desem-
pleo, que, según la última En-
cuesta de Población Activa
(EPA),afecta a más de cuatro mi-
llones de personas y mantiene
sin trabajo a todos los miembros
de más de un millón de hogares.
La reunión fue anunciada por la
vicepresidenta primera, María
Teresa Fernández de la Vega, en
la habitual rueda de prensa ce-
lebrada tras la reunión del Gabi-
nete. Él Ejecutivo también apro-
bó prorrogar por dos años el con-
trato de los 1.500orientadores
vinculados al plan de choque
para la recolocación de parados,
diseñado por el anterior titular
de Trabajo, Jesús Caldera,

El Consejo extraordinario
igualmente examinará los resuI-
tados del Plan Español de Esta-
bilidad y Empleo, conocido como
'Plan E', Este proyecto es un am-
plio conjunto de medidas, que in-
cluye,entre otras, la puesta eñ '

marchadelineasdelInstitutode
Crédito Oficial (lCO), medidas
de apoyoa las pequeñas y media-
nas empresas y los 8.000millo.
nes de euros de obra pública para
los ayuntamientos.

De esta reunión saldrá asimis-
mo un llamamiento a las orga-

nizaciones empresariales y sin-
dicales para que lleguen a acuer-
dos que permitan contener la
destrucción del empleo y que Es-
paña se anticipe a la recupera.
ción del crecimiento, El presi-
dente José Luis Rodríguez Za-
patero aprovechará la ocasión
para recabar la colaboración de
los grupos políticos y agentes
socioeconómicos en la prepara-
ción y desarrollo de la Presiden-
cia Española de la Unión Euro-
pea, prevista para el primer se-
mestre de 2010,

4.700 beneficiarios
Los 1.500orientadores que verán
ampliada la duración de sus co-
locaciones fueron contratados en
septiembre de 2008,El programa
al que se incorporaron fue dise-
ñado para la re inserción de
470.000parados. El coste de su
aplicación ascendía a 201,32mi.
llones de euros, importe distri-
buido por las comunidades autó-
nomas en función del número de
oficinas del Servicio Público de
Empleo Estatal instaladas en sus
territorios y de la situación de
desempleo de cada una de ellas,

El presupuesto de 201,32mi-
llones cubría sólo el periodo que
va de septiembre de 2008a sep-
tiembre de 2009,El actual titular
deTrabajo, Celestina Corbacho,
nunca descartó su prórroga, ope-
ración que supondrá un mayor
gasto, todavía no cuantificado.

Afalta decerrar losr~sulta-
dos de los últimos meses, el Mi-
nisterio apunta que Andalucía
es la autonomía más beneficia.
da por el plan de recolocación, al
absorber el 23% de los parados
reinsertados. En segundo lugar
está la Comunidad Valenciana.

Dosdecadatresnuevos
desocupadosenlaUnión
Europeasonespañoles

--
COLPISA MADRID

-----

España genera dos de cada tres
parados de la Unión Europea
(VE) y duplica la tasa de desem-
pleo comunitaria, según datos
de marzo. Ya en febrero, la mi-
tad de los nuevos desocupados
registrados en los últimos 12me-
ses residía en España, Los cifras
proporcionadas ayer por Euros-
tat (la oficina de Estadisticas Eu-
ropeas) elevaron la proporción.

La tasa española desvela que
de cada cien ciudadanos con
edad y ganas de trabajar algu-
no más de 17 (17,4)no lo consi-
guen, El porcentaje baja al 8,9%

en los países de la moneda úni-
ca y al 8,3% en 111Europa de los
Veintisiete.

En el último año, el paro ha
pasado en España dH 9,5% al
17,4%,incremento que en la VE
sólo superan Letonia y Litua-
nia, dondeel aumentoseeleva
por encima de los 10puntos. En
el extremo contrario se sitúan
Holanda, pais en el que tan sólo
eI2,8% de la población activa
carecedeun puestodetrabajo.

España también lidera el de-
sempleo femenino con una tasa
del 17,9%. Lo mismo ocurre en
el paro de los jóvenes, con el
35,4%.

+
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Edificios y espigones
dejan las playas sin
arena y obligan a. .,
una cara reposlClon
Huelvay Málagaconcentranalgunasde las
actuacionesde los Serviciosde Costas

JOSÉ CEJUDO

SEVILLA. La ocupación física
por edificios de urbanizacio-
nes; la construcción de infra-
estructuras marinas como es-

pigones y diques, y la extrac-
ción masiva de áridos, entre
otros factores, ha provocado,
en las últimas décadas, una
constante pérdida en los apor-
tes de arena a las playas proce-
dentes de los cauces fluviales,
circunstancia que obliga al Mi-
nisterio de Medio Ambiente,
a través del Servicio de Cos-

tas, a habilitar panidas econó-
micas millonarias, práctica-
mente todos los años, para lle-
var a cabo constantes proyec-
tos de regeneración.

Son actllaciones que al me-
nos solventan el problema a
cono plazo, y que tradicional-
mente se ejecutan de cara a la
temporada estival. Este año,
en Andalucía los proyectos eje-
cutados suponen una inver-
sión que supera los 15 millo-
nes. En Cádiz, además, se in-
cluyen otros trabajos como la
mejora de paseos maritimos,
por impone de 19 millones.

El Ministerio de Medio Am-

biente ha elaborado un infor-
me denominado «Directrices

sobre actuaciones en las pla-
yas», en el que incluye las cau-
sas que explican el déficit de
aponación de sedimentos.

Causas

Señala el documento que la
aportacióñ natUral de sedi-
mentos a la costa se ha visto
sustancialmente reducida las

últimas décadas por diversas
causas, unas más estructura-
les, con unas posibilidades de
resolución míÍs complejas y a
largo plazo, y otras más loca-
les, que pueden ser controla-
c;lascon eficacia a cono plazo
con una gestión adecuada.

Obras de regulación de
cauces, ocupación de playas
por edificaciones, infraestrUc-

En la playa de La
Caleta de Málaga los
trabajos suponen una
inversión de casi seis
millones de euros

Camiones descargando arena en una playa de Málaga

turas, urbanizaciones, di-
ques, espigones y puenos es-
tán detrás de la disminución

de los aportes de arena a las
playas. Para corregir esta pro-
blemática, el litoral andaluz
ha sido y está siendo escena-
rio de una serie de medidas

correctoras a base de regene-
raciones parciales.

Según datos facilitados a
ABC por el Ministerio de Me-

dio Ambiente, en el litoral de

Huelva ~e ha aponado arena
a la playa de Mazagón con
una inversión de 2.913.608
euros. El volumen es de

120.000 metros cúbicos y la
importancia de esta actUa-
ción, resalta, es que la arena
acabará beneficiando a toda
la costa oriental onubense.

Matalascañas, pendiente de
un plan de regeneración inte-

~'

gral evaluado en 5 millones, ha
sido objeto de un traslado de

, arenas desde unas zonasde la
playa a otras más deficitarias.

. En el caso de El Portíl exis-

te otro proyecto valorado en
2,5 millones. Yal igual que en
Matalascañas, al margen de
la regeneración, hay actuacio-
nes encaminadas a redistri-

buir la ou-ena disponible, sin
aportación exterior, para Isla

Temor en Matalascañas a que la falta de arena
lleve a una tempora9a estival «sin playa»
J.C.
SEVILLA. 'Juan Gómez Pal-

ma, presidente de la Asocia-
ción de Propietarios.de Mata-
lascañas, penenecie¿te al mu-
nicipio onubense de Almon- .
te, ha manifestado a ABC su
preocupación por la demora
que sufre el proyecto para la
regeneración integral de este
punto eJe litoral, uno de los
más afectados en la provincia
de Huelva por la pérdida cons-
tante de arena. debido a los

temporales y a los cambios en
la dinámica costera provoca-
dos por la existencia del espi-
gón del puerto de Huelva
<<Juan Carlos 1». Gómez teme

que en los meses de julio y
agosto, cuando los índices de
la pleamar son más altos, Ma-
talascañas se quede literal-
mente «sin playa y tengamos
que bañamos en las pisci-
nas». De hecho,asegura que
existen zonas en el entorno

de «La Piedra», y desde Caño

OImffi¡ili!:

Guerrero hasta las proximida-
des de la playa de Doñana,
donde.se han producido gran-
des desniveles.

En los días previos a la Se-
mana Santa, el Servicio Pro-
vincial de Costas llevó a cabo
en Matalascañas actUaciones

de redistribución de arena, pe-
'ro sin aportación externa, Es-
te departamento dispone de
una partida de 120.640 euros
para contratar un estUdio téc-
nico que tiene un plazo de eje-

cución de 15 meses, a panir
de lo cual se elaborará un pro-
yecto para la regeneración in-
tegral de la playa, con un pre-
supuesto aproximado de cin-
co millones de euros, que en
cualquier caso no se hará rea-
lidad hasta 2011. En opinión
de Juan Gómez, para enton-
ces es muy posiblé que la pla-
ya de Matalascañas ya no exis-
ta como tal.

Por otro lado, recientemen-
te se ha dado a conocer un es-

tudio de la Universidad de

Huelva en el que se concluye
que la mejora de la red de espi-
gones empeine existentes en
la playa de Matalascañas y el
relleno con arena de las zonas

más afectadas por la erosión
son claves para la regenera-
ción de esta zona costera.

El investigador principal,
del Grupo de Geología Coste-
ra, ha sido Antonio Rodrí-
guez Ramírez. Su equipo ha
analizado la evolución modo-

dinámica de la playa en las úl-
timas décadas determinando

que se trata de una zona erosi-
va de forma natUral que se ha
visto incrementada por actUa-
ciones en la costa onubense.

.:um¡~¡r"'C'";"~
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Protestade los usuarios del
puerto de IslaCanela

.Paseosm~rítimosy
Sancti-pe&i,
prioridades en Cádiz

pagado. «Por ello -subraya
Galloso- seproduce un agra-

. via comparativo». .
Al fracasar las negociacio-

nes que sehan estado mante-
niendo, Anumic ha decidido
proseguir con la movilización
convocada y prevista para
hoy. Será la primera marcha
náutica de protesta, de forma
que los barcos saldrán de Isla
Canela, y una vez dejado
atrás el espigón sesituarán en
el río Guadiana.

Allísesituarán entre aguas
españolas y portuguesas. Se-
ñalóFelipe Galloso que la in-
tención es que «las autorida-
des visualicen que a unos es-
casosmetros, en Portugal, es-
taríamos mejor, y de hecho
hay gente que amarra allípor-
que los precios son más ase-
quibles».

Anumic se ha integrado en
una entidad de ámbito nacio-

nal, Anavre, y tiene como le-
ma «Navegar no es un lujo, es
un derecho»,

Propietarios de embarcaciones realizan hoy

una marchapormarhastaelGuadiana
paradenunciarlos precios«abusivos»

J.C.

Al margen de las actuaciones
para la regeneración de
playasgaditamis, como la de
Santa María del Mar, Fuente-
bravia y El Aculadero, entre
otras, el Ministerio de Medio
Ambiente contempla para
este año la ejecución de
diversos trabajos, como es el
paseo marítimo de Palmones
y la rehabilitación del moli-
no de mareas del Zaporito.
Igualmente están las obras
para la recuperación del
castillo de Sancii-Petri, así
como la remodelación del

paseo marítimo de Santa
Bárbara. Otros paseos
marítimos escenarios de

actuaciones spn l.os de
Zahara de los Atunes y de
Cruz del Mar. La Demarca-

ción de Costas participa
asimismo en el proyecto para
la puesta en valor del castillo
de San Sebastián.

ran «unas tasas abusivas» en

función de las prestaciones
que reciben. Galloso, promo-
tory portavoz de la menciona-
da entidad, explica a modo de
ejemplo que por un barco de
nueve metros de eslora se pa-
ga, al margen de la tarifa de
atraque, un canon por uso de
agua y luz de 800 euros al
año.

Dada la situación de crisis

económica, y de la renuncia a
utilizar amarres de un impor-
tante número de propieta-
rios, la empresa optó a princi-
pios de año por abaratar los
atraques a los nuevos clien-
tes, medida que sin embargo
no se aplicó a los que ya ve-
nían utilizando las instalacio-

nes con anterioridad y habían

J.C.
SEVILLA. Los usuarios del

puerto deportivo Marina de Is-
la Canela, perteneciente a la
playa del mismo nombre, si-
tuada en Ayamonte (Huel-
va), van a celebrar hoy la que
puede ser primera marcha
náutica de protesta. Será con-
tra los precios «abusivos» de
aquella instalación, de carác-
ter privado, gestionada por la
inmobiliaria Pryconsa.

Tras fracasar las negocia-
ciones que se venían mante-
niendo con directivos de la

empresa para intentar llegar
a un acuerdo, se ha decidido
mantener la movilización.

Las embar<;aciones, des-
pués del mediodía, se concen-
trarán en el río Guadiana en

las inmediaciones del puerto
portugués de. Villa Real de
Santo Antonio, donde los pre-
cios son más asequibles.

Según ha informado aABC
Felipe Galloso, afectado por
la problemática de Marina de
Isla Canela, los propietarios
de los barcos han elegido es-
tas instalaciones por la proxi-
midad a la urbanización don-

de viven o tienen sus .segun-
das residencias.

..

j!,.. ."
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Canela, con un presupuesto
de 314.000 euros. En una se-

gunda fase se beneficiarán
otras playas que necesiten de
esta medida, y el presupuesto
es de un millón de euros.

En Cádiz el volumen de in-

versión previsto es de 19 mi-
llones, incluyendo obras para
el mantenimiento y conserva-
ción de la franja costera.

En Málaga, el Ministerio
destaca la estabilización de la

playa de La Caleta, con una
aportación de 160.000 tonela-
das de escollera y 500.000
metros cúbicos de arena. Las
obrashan supuesto una inver-
sión de 5.959.299 euros.

Otras playas de Torrox, Vé-
lez, Rincón, Benalmádena,
Marbella, Estepona y la capi-
tal rombién han sido escena-

rio de actuaciones con un pre-
supuesto de 2,1 millones.

Las playas de El Censo, en
Adra, y Laja del Palo, en Ro.
quetas (Almería) han sido ob-
jeto de mejoras y de nivelación
de las arenas. En la primera se
han inverIido 40.000 euros y
en la segunda 100.000. .

Playa Granada, de JyIotril,
y la de Cagaílla, en Salobre-
ña, en la provincia de Grana-
da, han acogido trabajos para
mitigar los efectos de los ~m-
porales por 430.000 euros.

Asociados
Muchos de ellos han constitui-

do la Asociación de Navegan-
tes y Usuarios de Marina Isla
Canela, Anumic, con el objeti-
vo de defender sus intereses y
protestar por lo que conside-

10C
los barcos se situarán frente a Ayamonte y Villa Real

I~

I
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Griñán supedita la descentralización a la
reforma de la financiación local y autonómica

EnsuprimeraVisitaa Málaga,rechazael
trasladoaestacapitaldesedesdela
Junta- Durascríticasal PPpornoasistir
susalcaldesa larecepciónqueofreció

J.M. CAMACHO
MÁLAGA. La tan traída y lle-
vada descentralización que
ha prometido el nuevo presi-
dente de la Junta de Andalu-

cía, José Antonio Griñán, va a
tener que esperar. Al menos
eso se deduce de las palabras
que pronunció ayer en su pri-
mera visita institucional, pre-
cisamente a Málaga, la ciu-
dad que con más ansia espera
movimientos 'de la adminis-
tración andaluza en ese senti-
do.

. y ello porque, según dijo,
el proceso descentralizador
que defiende -mediante el
que, entre otras cuestiones,
se dotaría de mayor poder a
las delegaciones provinciales
de la Junta para acercar al ciu-

dadano la toma de decisio-

nes- «debe ir acompañado
necesariamente de una refor-
ma de la financiación de las

autonomías y las corporacio-
nes locales, porque tenemos
poca autonomía financiera;,.
Es decir, que va para largo.

Tampoco permitió que se
hable del posible traslado de
determinadas sedes institu-
cionales, como ha solicitado
el PP de Málaga, que pide pa-
ra esta provincia la Conseje-
ría de Turismo, la Cámara de
Cuentas, el Consejo Económi-
co y Social y la Agencia de De-
fensa de la Competencia.

«La capital de Andalucía es
Sevilla porque lo dice el Esta-
tuto -aseveró-. No se trata
tanto de que los organismos

DavisFischliyPett!rWeissUeganal
MuseoReinaSoffaconlaironía'de

suspropuestas.
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Dela Torre:«Hayque
esperar resultados))

El alcalde de Málaga. Francisco

de laTorre (PP), afirmó que su
reunión con Griñán estuvo

marcada por la «cordialidad», y

apuntó que «parece tener más

empatía que Chaves, pero habrá
que esperar resultados».
Durante la reunión trataron la

descentralización, el PGOU, los

hospitales, los Fondos Feder y

las líneas estratégicas de

Málaga en política cultural.

Respecto a la descentralización,

De la Torre sostuvo que el

presidente plantea una serie de

objetivos a conseguir a lo largo

dI! la legislatura, «pero hay

decisiones que se pueden tomar
ya», «La Junta no pude actuar

como un ayuntamiento paralelo,

sino que se llegan a acuerdos, se

establecen los recursos y

competencias de forma

concertada, pero siempre a
través de los ayuntamientos».

estén en uno u otro sitio como

que las respuestas Sé tengan.
en el territorio», afirmó,

Había una gran expecta-
ción en Málaga, capital que
atávicamente se siente agra-
viada por la Junt~, por recibir
a Griñán. Casi medio cente-

nar de periodistas le espera-
ban en la sede principal de la
Junta en la Alameda, a la que
llegó acompañado de los dos
consejeros malagueños, Lu-
ciano Alonso (Turismo) y Ro-
sa Torres (Cultura).

Luego, todo siguió siendo
un baño de multitudes, desde
su entrevista con el alcalde, el
popular Francisco de la To-
rre, a su visita a la Diputa-
ción.

El punto de fricción lo pu-
so el PP, cuyos alcaldes no
asistieron a la recepción ofre-
cida en la institución provin-
cial, a la que asistió, además
de. regidores de municipios
gobernados por otras fuer-
zas, una amplia representa-
ción de la sociedad malacita-
nao
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Griñán y el alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, mantuvieron un encuentro de trabajo EFE/JESÚSDDMiNGUEZ

El presidente de la Junta
tuvo agrias palabras para los
populares. «Mal empezamos
si el PP prohíbe a sus alcaldes,
que representan a todos los
ciudadanos, que vayan a este
encuentro", expresó. «Ellos
son responsables de sus ac-
tos. Mis manos están abiertas

y siguen tendidas a partir de
hoy. Cualquier cuestión que
quieran añadir al proceso de
descentralización que se ha
abierto será escuchada", aña-
dió.

«EQcuentros periódicos))
El presidente andaluz recor-
dó que «hoy (por ayer) es el
día de conocer a las personas
y a partir de ahí concertar en-
cuentros periódicos y constan-
tes en los que, además de es-
cuchar, tendré que dar res-
puestas".

Así, destacó que su equipo
de gobierno está comprometi-
do con los malagueños «y so-
lucionará cualquier proble-
ma que surja", si está en sus
manos, con independencia
del color político porque «el
Gobierno andaluz representa
el interés de todos".

Griñán también se refirió a

la petición expresada por el
PP, que ha cuestionado la legi-
timidad de su nombramien-
to, de convocar elecciones an-

Apostó por que las
fusiones de cajas sean
alianzas estratégicas y
rechazó movimientos
«donde el pez grande
se coma al chico»

ticipadas. Insistió en que ya
ha habido un debate yuna vo-
tación en el Parlamento y lan-
zó una advertencia: «Aquel
que quiera cruzar un puente
antes de llegar al río se va a
equivocar". Por ello, aseguró
que los comicio s autonómi-
cos serán «dentro de tres

años". «Es verdad que las elec-

Elpresidente
rechaza los datos
sobre emigración

El presidente expresó ayer su
disconformidad con el
informe de la Asociación de
Grandes Empresas de Traba-
jo Temporal (Agett) yel
Centro de Predicción Econó-
mica (Cepreme), adelantado
ayer por ABC, que revela que
la emigraGión vuelve a ser
una realidad en Andalucía.
Según este informe, en la
comunidad se registra un
15,3% de salidas de trabaja-
dores frente al 10,4% por
ciento de entradas. Griñan

señaló que los datos de Agett
no son exactos, ya que los
flujos pueden ser nacionales
e intracomunitarios. Recor-
dó que la última Encuesta de
Población Activa, realizada
en el primer trimestre de
este año, revela que el 62%
del aumento de la población
activa se ha producido en
Andalucía, lo que supone
que seis de cada diez perso-
nas que se han incorporado
al mercado de trabajo lo han
hecho en la comunidad.

ciones se ganan día a día, pe-
ro no descalificando a al-
guien, sino con actuaciones.
«Los hechos califican a las per-
sanas. Voy a seguir trabajan-
do y mi mayor o menor des-
gaste 'se verá por los aconteci-
mientos", expresó.

Por último, el presidente
descartó cualquiermovimien-

ANDALucíA

to en torno a los impuestos
transferidos a las comunida-

des como las bajadas que ha
anunciado Esperanza Agui-
rre para algunos de ellos.

Griñán dijo que antes se ne-
cesita el paquete de financia-
ción autonómica que conferi-
rá mayor capacidad normati-
va y que entonces hará «una
reforma global y generaliza-
da, no agujereando impues-
tos, que es lo peor que pode-
mos hacer".

Fusiones de Cajas
El presidente de la Junta se re-
firió también a las fusiones de
las Cajas de ahorro andalu-
zas, en una ciudad que es la se-
de de Unicaja, a la que dijo
que en el sistema financiero
andaluz «no es lajoya de la co-
rona, pero parecido". Una en-
tidad, «muy bien gestionada,
dirigida y gobernada" y que
es la «más potente, sólida y
gestionada de Andalucía".

Sobre las fusiones, Griñán
manifestó que «el marco ac-
tual del sector financiero en

todo el mundo probablemen-
te aconseje movimientos de
fusión en las Cajas, no sólo en
Andalucía", pero entiende
que estas alianzas deben ha-
cerse «sin olvidar el territorio
donde están".

Así, apostó por que las fu-
siones sean alianzas estratégi-
cas y aseguró que no quiere
«bajo ningún concepto" que
se realicen «movimientos don-
de el pez grande se coma al
chico". «No me gustaría un
movimiento con tres grandes
bancos y dos grandes cajas",
dijo Griñán y añadió que es
«mucho mejor que se hagan
alianzas interesantes en An-

dalucía y bien afincadas".

c.

Arenas dice que los alcaldes del PP «no están para
mítines» y emplaza al presidente a que visite Huelva
ARC

HUELVA. El presidente del
PP-A, Javier Arenas, defendió
ayer que los alcaldes de su par-
tido en Málaga no acudieran a
reunirse con el presidente de
la Junta porque «no están pa-
ra asistir a mítines políticos".

«Los alcaldes de Andalucía

están deseando que se les pa-
guen las deudas que la Junta
tiene con ellos., que se cum-
plan los compromisos de in-
fraestructUras, y reuniones se-
rias con documentos de traba-

jo, y alcanzar acuerdos con la
Junta". Sin embargo, agregó
el líder del PP-A, "a lo que no
están dispuestos es a asistir a

mítines políticos, aunque
quien dé el mitin sea el presi-
dente de la Junta, porque esta-
ba prevista una reunión con
los alcaldes, que iban a asistir,
y se ha cambiado el guión".

Aprovechó Arenas para em-
plazar al presidente de la Jun-
ta a que "venga pronto" a la
provincia onubense y a que
"se comprometa" con infraes-
tructuras. Así, Arenas pidió
un compromiso de Griñán
con proyectos como la auto-
via de la Sierra de Huelva, el
AVE, el aeropuerto, y la Huel-
va-Cádiz "con cantidades y fe-
chas concretas". Sobre esta

via, el líder del PP-A apuntó

que «llevan prometiéndola
15 años y en su debate de in-
vestidura lo único que oímos
fueron los tranvías de los
puentes" que pretenden unir
Punta Umbría con la capital.

Por su parte, el secretario
general del PP-A, Antonio
Sanz, afirmó ayer en Cádiz

Para Sanz, a Griñán le
ha durado una semana
la promesa de plantear
nuevas competencias a
los ayuntamientos

que al presidente de la Junta
"le ha durado una semana" la
"promesa" de la descentrali-
zación que hizo en su discur-
so de investidura.

.Sanz apuntó que Griñán
admitió en Málaga que se va a
producir un retraso a la hora
de plantear nuevas competen-
cias para los ayuntamientos.
Así, señaló que el último com-
promiso adquirido por el Go-
bierno andaluz era que en es-
te año quedarían aprobadas
al menos las dos leyes para
asumir nuevas competencias
y para plantear la participa-
ción de los municipios en los
tributos de la comunidad.
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Los expertos de la UE advierten que la gripe
afectará al 50% de la población europea
LaComisiónEuropeaaclaraqueen casode que hayauna pandemia«éstano tiene por quéser muy mortaí»

fa,".~~ MARIBEl NÚÑEZ
CORRESPONSAL

BRUSELAS. Angul Nicoll,
miembro del Centro de Pre-

vención y Control de Enferme-

dades de la Unión Europea
(ECDC), aseguró ayer que el
virus de la nueva gripe
AHINl podríá llegar a afec-
tar hasta al 50% de la pobla-
ción europea, «aunque la ma-
yoría de las personas afecta~
das tendrá una enfermedad

leve y sólo unos pocos sufri-
rán síntomas graves, sobre to-
do las personas mayores».

Estas declaraciones, reali-
zadas desde la sede del Cen-
tro de Prevención de Estocol-

mo, cayeron como unjarro de
agua fría a cientos de kilóme-
tros de allí, en Luxemburgo,
donde se celebraba una re-
unión extraordinaria del Con-

sejo de Ministros de Sanidad
de la Unión Europea.

La comisaria europea de
Sanidad, Androulla Vassi-
liou, lo único que acertó a de-
cir tras el encuentro sobre las

cifras que provenían de Esto-
colmo es que «aÓn en el caso
de que hubiera una pande-
mia ésta no tiene porqué ser
muy mortal», al tiempo que
recordó que la gripe estacio-
nal se cobra al año 250.000
muertes en todo el mundo.

Entodocaso,lareuniónde.
Luxemburgo sirvió para que
los Veintisiete se comprome-
tieran a aumentar la coordina-

ción para luchar contra la ex-
tensión del virus, así como a
tener una actitud solidaria en-
tre sí en caso de necesidad.

No hay que caer en el pánico
En un intento de tranquilizar
a los ciudadanos después de
que la Organización Mundial
de la Salud elevara el riesgo
de pandemia del 4 al 5 sobre
una escala de'6, la responsa-
ble de Sanidad europea enfa-
tizó que «estamos preocupa-
dos pero podemos controlar
la situación y no hay razón pa-
ra caer en el pánico».
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TrinidadJiménezsaludaen Luxemburgoa la comisariaeuropeade Sanidad,AndroullaVassiliou

Sobre la posibilidad de
que la industria farmacéutica
fabrique el número suficiente
de antivirales para poder va-
cunar a toda la población, la
comisaria explicó que ya se lo
ha pedido expresamente en

una reunión que mantuvo ha-
ce unos días en Bruselas y que
ambas partes han quedado en
cooperar para tener cuanto
antes una «vacuna piloto».

Además, los Veintisiete
realizarán una serie de reco-

mendaciones conjuntas para
los ciudadanos que lleguen a
Europa procedentes de Méxi-
co así como campañas de in-
formación de cará<;¡:er gene-
ral para la población.

Por otra parte los minis-

Un escolta federal con acceso a
Obarna, entre los casos sospechosos
PÉDRORODRIGUEZCORRESPONSAL
WASHINGTON. La Casa Blan-

ca ha confirmado ayer que un
agente federal de seguridad,
que realizó trabajos prepara-
torios para la reciente visita
del presidente Obama a Méxi-
co, se encuentra entre los últi-
mos casos sospechosos de gri-
pe porcina. También se sospe-
cha que el funcionario habría
contagiado a tres miembros
de su familia residente en la

zona de Maryland. Tanto el
agente como su esposa, un hi-
jo y un sobrino se han recupe-
rado satisfactoriamente des-

pués de experimentar episo-
dios pasajeros de malestar y
algo de fiebre.

De hecho, el escolta ya se
ha reincorporado a su trabajo
normal, no sin antes confir-
mar a los médicos de la Casa

Blanca que en ningún momen-
to llegó a acercarse a menos
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de dos metros de Barack Oba-

ma. El funcionario de seguri-
dad pertenece a la plantilla
del Departamento de Ener-
gía, cuyo titular Steven Chu
formó parte de la comitiva
presidencial en México. La Ca-

sa Blanca ha reiterado que
tanto el presidente de Esta-
dos Unidos como el secreta-

rio de Energía no han presen-
tado en ningún momentos sÍn-
tomas sospechosos.

-
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tros de Sanidad de la UE des-

cartaron ayer suspender los
vuelos a México, tal y como
había sugerido Francia para
intenta¡; .frenar la extensión
del virus.

No a la suspensión de vueios
La cuestión es que la Comi-
sión Europea no tiene ningu-
na potestad para proponer
una medida de este tipo, la
restricción del tráfico aéreo,
que es una competencia exclu-
siva de cada paísmiembro. La
ministra francesa de San-

diad, Roselyne Bachelot, ex-
plicó al término de la reunión
que la medida sólo teníasenti-
do si no se tomaba de manera

conjunta por parte de todos
los países, sugiriendo que
abandonaba la idea de una de-
cisión unilateral.

La ministra de Sanidad es-

pañola, Trinidad Jiménez,
que ayer debutó en la escena
europea, ya había adelantado
que se oponía a una suspen-
sión de los vuelos.


